
 

 

 

Message de Noël 2023 

« Oui, un enfant nous est né, un fils nous a été donné ! Sur son épaule est le signe du pouvoir ; son 

nom est proclamé : « Conseiller-merveilleux, Dieu-Fort, Père-à-Jamais, Prince-de-la-Paix ». Et le 

pouvoir s’étendra, et la paix sera sans fin pour le trône de David et pour son règne qu’il établira, 

qu’il affermira sur le droit et la justice dès maintenant et pour toujours. » (Isaïe, 5-6) 

 

Chers frères et sœurs dans le Christ, 

Pour les premiers chrétiens, l'espérance marquait tout. Dans les lectures du jour de Noël, on peut 

presque ressentir le soulagement que le Messie tant attendu soit enfin là. C'est l'affirmation que ce 

qu'ils ont cru et espéré pendant toutes ces années est bel et bien vrai. Emmanuel - Dieu avec nous - 

est né ! 

L'espérance chrétienne n'est pas un moment ancien ou fugace, mais un moment qui se répète de 

nombreuses fois au cours de notre vie. C'est la conviction que Jésus est celui qu'il dit être, et « la 

vertu théologale par laquelle nous désirons le royaume des cieux et la vie éternelle comme notre 

bonheur, en plaçant notre confiance dans les promesses du Christ et en comptant non pas sur nos 

propres forces, mais sur l'aide de la grâce de l'Esprit Saint » (CEC 1817). Jésus est venu dans notre 

monde brisé et est entré dans notre humanité blessée - vrai Dieu et vrai homme - en tant qu'enfant 

totalement dépendant de l'amour humain. Et il continue à le faire aujourd'hui encore - en particulier 

dans l'Eucharistie, sous la forme du pain pour être reçu dans l'amour de notre chair humaine - frêle, 

fragile, vulnérable.  Il vient comme un don complet. C'est ainsi que l'espérance renaît sans cesse. 

Il n'est pas toujours facile d'espérer, surtout lorsque nous sommes confrontés aux nombreux défis 

auxquels notre monde est confronté aujourd'hui. Pourtant, le Saint-Père nous dit : « Prenez courage, 

ne perdez pas confiance, ne perdez pas espoir, ne pensez pas qu'aimer est une perte de temps ! Ce 

soir, l'amour a vaincu la peur, une nouvelle espérance est née, la lumière bienveillante de Dieu a 

vaincu les ténèbres de l'arrogance humaine. Homme, Dieu t'aime, c'est pour toi qu'il s'est fait 

homme. Tu n'es plus seul ! » (Pape François, Solennité de la Nativité du Seigneur, 24 décembre 

2019) C'est l'espérance dont le monde a désespérément besoin, l'espérance qui change tout. La 

réponse à la confusion qui sévit dans notre monde, qui se manifeste par l'anxiété, la dépression, la 

peur, l'agitation et l'incertitude quant aux vérités les plus fondamentales sur la dignité humaine, c'est 

Jésus. 

Au cours de l'année écoulée, nous avons observé de nombreux signes d'espérance dans l'ensemble 

de notre diocèse, les gens continuant à rencontrer Jésus de manière impressionnante. Nous 

ressentons un désir nouveau et plus profond de mission dans notre église mère, la cathédrale, et dans 

toutes les paroisses du diocèse. Un nombre croissant de personnes, y compris des jeunes familles, 

des étudiants, des nouveaux arrivants et des personnes qui reviennent à l'Église, remplissent les 



2 
 

bancs. Les ministères de proximité continuent de se développer, au service des pauvres et des 

marginalisés. Les apostolats de laïcs sont florissants et plusieurs se présentent pour contribuer à la 

vitalité spirituelle de l'Église. L'adoration eucharistique est présente dans tout le diocèse et même 

quotidiennement dans certaines paroisses. Notre Mission régionale de Saint-Jean, qui s'est déroulée 

du 27 au 29 novembre à la cathédrale et qui a été diffusée en direct pour les personnes vivant à 

l'extérieur de la région de Saint-Jean, a été une expérience puissante de la présence du Seigneur par 

le biais des sacrements et de la prière. Le personnel administratif et les équipes de direction de nos 

paroisses et de notre diocèse ont investi dans des relations plus significatives, se réunissant pour se 

soutenir mutuellement dans le travail et la prière et recherchant la vision du Seigneur. En rendant 

grâce pour ces rencontres avec le Dieu vivant, je vous encourage à continuer à lui offrir encore plus 

d'occasions d'agir avec puissance. 

Espérer, c'est répandre de la paille fraîche dans les mangeoires de nos cœurs, c'est préparer et ouvrir 

nos cœurs pour qu'ils soient prêts à accueillir le Christ nouveau-né avec l'attente et la certitude qu'il 

viendra. Il trouve dans notre humble offrande l'endroit idéal pour poser sa tête. Et par sa seule 

présence, il transforme, élève et rend nouveaux même les cœurs les plus froids et les plus stériles. 

Jésus aspire à naître dans nos vies, à être bercé, embrassé et accueilli. Lorsque nous disons oui à 

tout ce qu'il a à offrir, nos vies ne seront plus jamais les mêmes.  

Ce Noël, faites un pas vers Jésus. Ouvrez votre cœur à l'espérance qu'il promet. Venez comme vous 

êtes, avec tous les fardeaux que les épreuves de la vie vous ont infligés, et « recevez la grâce de 

l'espérance qui ne déçoit pas. ». (Pape François, Urbi et Orbi, 4 avril 2021).  

Que le message de Noël remplisse votre cœur d'une espérance éternelle, alors que nous célébrons la 

naissance de notre Sauveur Jésus-Christ, le Seigneur ! 

 

✠ Christian Riesbeck, CC  

Bishop of Saint John 

Le 18 décembre 2023 

 


